

Ensayo sobre: Educación Especial.

Materia: Educación especial.

LIC. Eduardo Alikvann Escobar Solís.

Presenta: Anaitzi Hernández.

Licenciatura: Psicología

Cuatrimestre: Séptimo.

Frontera Comalapa, Chiapas; a 18 de octubre de 2020

La educación especial se trata de un tipo de educación que está destinada a todas aquellas personas que presenten algún tipo de discapacidad ya sea transitoria, o definitiva. Pretende que los niños con necesidades educativas especiales tengan una vida lo más normal posible desarrollándose en un ambiente inclusivo y respetuoso donde convivan con niños con o sin discapacidades teniendo los mismos derechos.

La historia de la discapacidad es muy antigua y muchas veces poco conocida, desde el génesis de los tiempos se dieron estos tipos de casos, a estas personas se les discriminaba, se les llamaba idiotas, malditos etc. Esto debido a la falta de conocimientos y tecnología que se tenía en los tiempos más remotos, más tarde fueron avanzando las civilizaciones, cada vez era más notorio este tipo de discapacidades. En aquel entonces era lamentable ver a estas personas discapacitadas, ya que recibían el abandono y vergüenza de su misma familia. Conforme pasaba el tiempo este tema se fue haciendo muy común entre los habitantes de la sociedad llevando a un monje llamado: Pedro Ponce a crear un método oral para niños sordos, este suceso es considerado el inicio de la educación especial. Gracias a ello surgieron otros intentos para enseñar a personas con retrasos mentales, se ampliaron las posibilidades y expectativas de enseñanza para estas personas.

La educación especial está destinada a fortalecer y estimular aspectos por medio de agentes estimulantes como los juegos donde utilicen sus 5 sentidos y den una respuesta hacia el exterior, empleando instrumentos de una manera creativa, fortaleciendo la escritura, lectura, lenguaje, etc. Así pues la educación especial juega un papel muy importante en la sociedad, la forma en que nos dirigimos y referimos a las personas, actualmente se conocen muchos síndromes y trastornos; en muchos de éstos se conoce la causa, pero en otros se desconoce, como es el Asperger. La educación especial es un conjunto de prestaciones educativas, se constituye por servicios, técnicas, estrategias, conocimientos y demás recursos psicológicos y pedagógicos destinados a asegurar una educación de bienestar mediante un proceso educativo integral, dinámico, flexible, creativo y amoroso a

personas con necesidades educativas especiales, temporales, o permanentes. Es importante considerar que tanto profesores, educadores, familia y sociedad en general deben comprender que somos diferentes, hay diversidad en nuestro planeta y eso es lo que nos hace especiales, no se puede pretender que todos aprendamos de la misma manera, en el mismo momento o circunstancia, hay que conocer y brindar diversas estrategias y formas de trabajo. Un aspecto fundamental es la familia y el apoyo que ésta brinda a los profesores para beneficiar a los hijos, hay que incorporar a los padres en este proceso de enseñanza–aprendizaje y empoderarlos en el trabajo escolar y psicológico, dándoles recursos u orientarlos en cómo trabajar en casa, las rutinas o actividades que se debe realizar. “Es necesario entender que la integración de cualquier persona con NEE, sea la que sea, es responsabilidad de todos, para entregar educación de calidad, todos somos protagonistas” (Pallamares). Se debe integrar más a las personas que requieran de educación especial a la sociedad, que se desenvuelvan con otras personas, que convivan más, ese es el objetivo de los centros de atención y lograr esa integridad, no que se aislen y se sientan solos o mal por no ser aceptados o discriminados por la sociedad. Uno de los aspectos más importantes en la educación de los niños con NEE (necesidades especiales educativas) es conseguir que logren una autonomía personal que les permita con el paso del tiempo alcanzar el mayor grado de independencia posible para que consigan una participación cada vez mayor y puedan luchar por lo suyo. Parece interesante que si la educación es importante en personas sin ningún tipo de dificultad añadida, en el caso de los niños con necesidades especiales cobra especial relevancia. “Todos los expertos coinciden en que su desarrollo personal está vinculado a las oportunidades que la sociedad les quiera brindar, para que puedan hacer valer todas sus cualidades” (Carlos González).

Finalmente, lo importante es que más allá de las habilidades y capacidades de cada niño es que a su alrededor encuentre aceptación, amor, seguridad, estímulo para construir autoestima y plenitud, que cada persona esté comprometida a construir miradas amorosas que permita rescatar al individuo de los exclusiones que sufren hoy en día, permitiendo así edificar a las personas con alguna necesidad especial.